

El Castellano

FRANQUEO
CONCERTADO

Año III.

Diario de la mañana

Número 837

Teléfono núm. 16

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—Salamanca, 1 pta. al mes.—En la provincia y resto de España, 2, 25 al trimestre.—Anuncios y reclamos, precios convencionales. Pagos adelantados

Director, CÁNIDO R. PINILLA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION

CALLE DE ZAMORA, NÚMERO 19

Teléfono núm. 16

Caciquerías

No habrán seguramente olvidado nuestros lectores lo que bajo este mismo título escribimos no hace muchos días dando á conocer al público lo que en la actualidad ocurre en el distrito de Ledesma, en el cual vive entronizado el caciquismo más avasallador, y donde al presente sucede algo que parece imposible á quien no esté bien enterado de lo que son y de lo que pueden ser capaces los menudos caciques de aquella región, no por muy menudos, menos intrigantes y atrevidos.

Ya entonces dijimos lo que allí trataba de hacerse y los medios que se ponían en juego por los que no estando conformes con las personas que ejercen dentro del distrito ciertas altísimas funciones, buscan el medio de mostrar su enojo ó de conseguir que todo se haga conforme á sus gustos y conveniencias.

Pues bien: la campaña emprendida con tal propósito, lejos de haberse frustrado, continúa con gran ardor, impulsada y dirigida por dos diputados provinciales de aquél distrito y por un ex-diputado, que jamás renuncia á su papel de gran mango-neante de aquella comarca y sigue

los negocios públicos hacen relación á aquellos pueblos, en los que ha querido constituir á perpetuidad, una especie de feudo político.

Estas personas á quienes aludimos han emprendido una serie de trabajos que, según ellos creen, han de conducirles al fin apetecido, y al efecto, escritas llevan muchas cartas á las Alcaldes, Jueces y Secretarios municipales á quienes tienen por amigos de los pueblos de aquél distrito, pidiéndoles que les den cuenta y les denuncien cuantas faltas é informalidades puedan haber advertido en sus relaciones con las personas á quienes se trata de molestar.

A más de esto, á Salamanca se les hace venir á algunos de aquellos amigos y paniaguados, para firmar una carta ó solicitud que ha de enviarse á Madrid y que se espera sirva de base y fundamento á la magna obra que se prepara.

Esto es lo que hasta ahora llevan hecho los caciques ledesminos, sin que se pueda presumir cuál será el resultado que obtengan; porque aunque su influencia sea mucha, (que no sabemos si lo es) y mucho el empeño con que trabajan, lo burdo de la intriga y lo repulsiivo del propósito que persiguen, creemos que será bastante para que les niegue su ayuda el personaje en cuyo alto influjo se confía y para que en los centros oficiales dejen de hallar eco esta clase de reclamaciones, cuyos móviles se descubren desde lejos.

En el Juzgado de Ledesma se ha colocado recientemente reclamando los fondos que tiene á su disposición la Junta de cárceles del partido, para ser administrados por la Junta local de prisiones, agregándose á éste otros motivos de índole más particular y que bien pudieran estar relacionados con ciertos asuntos litigiosos, resueltos no ha mucho en Ledesma y otros recientemente establecidos, en los cuales son parte interesada los mismos directores y promovedores de estos manejos caciquiles.

Sea de ello lo que quiera, lo que resulta evidente es, que en el partido de Ledesma se quiere que la política intervenga en cosas que están muy por encima de ella y esto es lo que no debe consentirse.

Nosotros, por lo menos, no lo soportaremos en silencio y continuaremos hablando del asunto tan claramente como sea necesario, sabiendo que estas caciquerías son tan odiosas que basta para destruir las con denunciarlas.

Ecos mundiales

La futura rival de Nueva York.

La ciudad norteamericana de San Luis, donde acaba de verificarse una exposición universal, aspira á reunir en su seno un objeto se ha constituido una Sociedad, llamada el Million Club, compuesta de notabilidades de la capital, y que dedicará á la realización del pensamiento todo el dinero que sea necesario.

Por de pronto, el Club va á ensayar dos medios: atraer á San Luis á los inmigrantes y á los vecinos de otras ciudades norteamericanas, mediante la concesión de ciertas ventajas, entre ellas la exención de impuestos municipales, y además otorgar primas en metálico á los matrimonios que tengan muchos hijos.

Nuevo microbio.
Un americano, el doctor Súles, ha descubierto que la preza es el producto de un microbio. Hasta ahora creíase generalmente que los vagos tenían el "oso nella schiena", pero esto no era más que una de tantas creencias esparcidas entre el vulgo ignorante de ciencia. El doctor St les no desespere de encontrar pronto un serio antimicrobico apropiado al caso. Si así fuera, abriría enseguida una casa de curación de pureza. Bueno está, pero habrá de ser una casa muy grande si ha de dar cabida á todos los atacados de esta difundidísima dolencia. ¡Cuidado que abundan... los gandules!

Para la mujer

Cartera de modas

Sombrillas y parasoles.
Los mangos.—Otros accesorios.
Un cuello.—Toilette de primavera.—Para el verano.
Siempre se concedió gran importancia á los accesorios de la toilette femenina, á esos diversos detalles que son un complemento y que contribuyen grandemente á imprimir ese sello de elegancia y de distinción que caracteriza á la mujer de buen gusto, que es rendida amante de la moda.

Ejemplo de esa importancia á que aludimos es lo que hoy ocurre con las sombrillas y parasoles. Unas y otros gozan actualmente de gran favor, siendo las primeras de tela antigua bordada y los segundos, de seda ó de linom y forrados. Mas que á las telas con que son cubiertos, concédese importancia á los mangos ó puños.

En las sombrillas de campo úsase el mango de forma caprichosa, en-corvado, y cuanto más rústico mejor, y en las de diario, y especialmente las que se llevan con los trajes de mañana, el mango es de madera y ligero y sencillo.

Como es natural, los mangos de precio se reservan para las sombrillas de lujo y también para los paraguas. Las sombrillas de lujo son pequeñas, de tonos claros y de un solo color. También gozan favor las de telas jaspadas y floreadas, pero la delicadeza de aquellas las hace ser preferidas, con lo que no sale muy bien librado el bolsillo por lo manchadizas que son.

Entre los accesorios á que se presta gran atención, figuran las bandas, las estolas, los boás y los fichús. En la confección de ellos entran las plumas de ganso, ó de gallo y de diversos colores; la tela antigua, el tul, la muselina y los encajes, y advertimos á nuestras queridas lectoras, que en la confección de las mencionadas prendas debe concederse á la fantasía ancho campo, pero contenida siempre en los límites que el buen gusto aconseja, tanto en lo que se refiere á la forma como al adorno, porque no es tolerable que por perseguir la originalidad se caiga en la extravagancia.

Por su originalidad y distinción, recomendamos á nuestras lectoras el siguiente cuello de encaje negro: Fórmalo un volante de 2,50 metros de largo por 49 centímetros de ancho, el cual está forrado con muselina un alto *passé* de la muselina mencionada, que vete sobre sí mismo de trecho en trecho alreol del cuello, forma una especie de bellota, a torno que le da suma elegancia.

Ahora, para que nuestra crónica de hoy tenga de todo, vamos á describir una elegante toilette propia de la estación.

Es de paño crema de un tono algo subido. Falda amplia y con mucho vuelo en el bajo, pero desprovista de todo adorno. Cuerpo cortado en bolero, con cuello vuelto y amplias solapas flexibles, bajo las que se descubre elegante chaleco de encaje, cuyo extremo inferior ocupa ancho y fruncido cinturón de seda liberty de un tono más oscuro. Nacen las mangas, que son ajustadas, bajo un volante del mismo tejido que el resto del traje, rematado por otro de encaje que llega hasta el codo.

Completa la toilette un sombrero de paja adornado con plumas fantásticas.

No obstante estar aún alejados de los balnearios, de las excursiones alpinas y de los viajes á la encantada Suiza, los grandes modistos de Paix piensan ya en las toilettes de esto, y gracias á esto y á nuestra curiosidad muj-riil, hoy podemos hablar de un traje de su elegancia, que forma parte del encargo hecho por una aristocrática y riquísima inglesa que reside en Niza.

Es de velo Ninon grosella pasada. Tanto la falda como el cuerpo aparecen enriquecidos por un bordado al calado, estilo inglés. Haciendo juego con el bordado y dispuesta en ondas, adorna el bajo de la falda una cinta de terciopelo, que sube por el delantero para aparecer prolongada en el cuerpo, que es cruzado. Las mangas aparecen cogidas por dos bullones y rematan en un volante de encaje.

MME ROBERT.

Telegramas de anoche

Madrid 16. 10.50 n.

Disconformidad?

En los círculos políticos se habla, y á lo que parece con fundamento, de que en el seno del gabinete hay bastante dis-

conformidad á apreciar el asunto Nozalada, y con este motivo ha vuelto á sonar la palabra crisis.

Nuestro Embajador en Francia

Es completamente inexacto que al regreso del Rey de su próxima expedición al extranjero, sea relevado del alto puesto diplomático que ocupa el actual Embajador de España en París, señor Marqués del Mini.

Movimiento de una escuadra

Comunican de Saigon que la escuadra rusa del almirante Rodiestvenski ha sido vista en los mares de Hong-Kue, tomando rumbo con dirección al Norte.

Alarma en Tortosa

Entre los moradores de todas las casas de campo que existen en el término de Tortosa reina gran alarma por la frecuencia con que son asaltados sus viviendas por malhechores.

Viaje de Cobián

Telegrafian de las Palmas que á causa del temporal reinante en las costas de Canarias, el ministro de Marina y su acompañamiento no pudieron desembarcar en la isla de Hierro.

Después marchó el «Numancia» á las Palmas, arribando felizmente.

GARCIA-PLAZA.

Copla del día

Doce meses han pasado y uno por uno los cuento, desde que te han enterrado; por lo que te han olvidado ya parece que hace ciento.

Fiesta en un pueblo

Con motivo de la entrega oficial de la carretera que une al pueblo de Carrascal de Barrugas con la de Salamanca á Ciudad-Rodrigo, el día 21 se celebrará en aquel pequeño y pintoresco pueblo una gran fiesta, á la cual están invitadas significadas personas de esta capital, entre ellas el señor Gobernador civil, diputados provinciales del distrito, Ingenieros, periodistas, etc.

El mismo día á las nueve de la mañana, saldrá una comisión de dicho pueblo á recibir á los invitados. Seguidamente se celebrarán las fiestas religiosas diciéndose una misa en la que predicará el Ilmo. señor Magistrado don Nicolás Pereira.

Desde la iglesia la comitiva se dirigirá á la plaza del pueblo en donde el secretario del Ayuntamiento leerá un discurso alusivo al acto. Los invitados serán después obsequiados con un banquete, que será servido en la hermosa huerta propiedad de nuestro buen amigo don Laureano E. Sánchez.

Por la tarde se correrán novillos de la ganadería de don Simón Carreño, alcalde de Villardardo, que gratuitamente los concede, siendo lidiado y muerto un toro, regalo de don Juan de la Fuente.

Después se organizarán bailes públicos, sirviéndose á los invitados un refresco en la misma huerta en que se celebrará el banquete.

Al día siguiente, veintidos, habrá también novillos y bailes públicos.

Todos los festejos estarán amenizados por la banda del Hospicio.

Todo esto dá idea del regocijo con que se ha visto en aquel pueblo la terminación de una obra que tanto le interesa y por la que aquel vecindario y más particularmente sus protectores y valedores han hecho tantos esfuerzos y sacrificios.

DE QUINTAS

Comisión mixta de reclutamiento
He aquí los pueblos que han de comparecer ante la Comisión mixta para los juicios de exenciones:

Día 20.—Rinconada, Sagrada (la), Sanchón de la Sagrada, San Esteban de la Sierra, San Martín del Castañar, San Muñoz y San Miguel de Valero.

Día 22.—Santibañez de la Sierra, Santos (os), Sequeros, Sierpe (la) y Sotoserrano.

La quimera

Este es el título de la última novela de la insigne escritora doña Emilia Pardo Bazan, quien acaba de publicarla en un abultado volumen, cuya aparición constituye un gran suceso para el mundo de las letras.

Antes de que nos ocupemos en analizar las bellezas y méritos de esta interesante obra, queremos que nuestros lectores tengan por sí mismos idea de ella, á cuyo efecto transcribimos á continuación un capítulo de ella.

«La Quimera» será indudablemente una de las obras que más contribuya á agrandar la fama de novelista de que goza la señora Pardo Bazan y para comprobar la verdad de esta aseveración, bastará leer las páginas que van transcritas.

—¿Le atrajo á usted el arte desde niño? ¡Porque es usted bien joven...!

—Veintitrés...—pronunció Silvio. Minia le consideró. Era todavía más juvenil que de veintitrés la cara oval y algo consumida, entre el marco del pelo sedoso, desordenado con encanto y salpicado en aquél punto de hojitas de acacia. El perfil sorprendía por cierta semejanza con el de Van Dick... Se lo habían dicho, y él se recreaba alzando las guías del bigote para *vandikearse* más.

—A los ocho años pedía por favor que me permitiesen ver dibujar. A los catorce marché solo y sin aparo á Buenos Aires, porque mi tutor había resuelto que yo siguiese la carrera militar; decía que pintar es oficio de holgazanes. En Buenos Aires... ¡qué lucha! ¡Se lo cuento á usted todo! Si, sí; con usted, desde el primer momento, he deseado la confesión. —Se me agotaron los recursos. Tuve hambre. Trabajé de peón de albañil, sirviendo cal y yeso para ganar una tajada de tasajo. Desde entonces tengo el estómago endeble, el día que digiero bien estoy de excelente humor. Lo malo no es haberse estropeado el estómago... Es que vi la vida tan en crudo, en feo y en duro, que se me despellejó el corazón y crió callo. ¿Se da usted cuenta?... —Después embauderné frisos, escocías... decoré... tonterías: pabellones, tocadores galantes... Ultimamente ya me las arreglaba mejor, gracias á los retratos y á alguna tablita. ¡Volver á Europa! ¡Dibujar mucho! ¡Oler lo que se guisa en tres ó cuatro talleres de París y de Londres!

—¿Y quién le ha amaestrado en el paste!

—¡Bah! Nadie. ¡El pastel! ¡gran cosa! Dedos, dedos,—y mucha triquiñuela y mucha picardigueta en el pulpejo; eso sí... Mejor que nadie conozco yo que todo cuanto hago no vale un pepino. Agradable, agradable, bonito, bonito... ¡Bonito! ¡Pech! ¡Ansio subyugar, herir, escanda-

lizar, dar horror, marcar zarpa de león, aunque sólo sea una vez. Minia meditaba.—una meditación palpitante. —¿De modo que vocación, no profesión? —¡Vocación... ó delirio! una cosa que parece enfermedad. Me posee, me obsesiona. —¿Y... finalidad? — Interrogaba precavidamente, con tacción médica. —¿Finalidad? Ninguna. ¡Por hacerlo! —afirmó Silvio, cuyos ojos color de humo claro relucieron con reflejos de acero desnudo. —Creo que ni por la gloria, es decir, por lo que así se llama. ¡Por la dicha de hacerlo! Hágalo yo, y venga luego... lo que venga. Todo lo demás... ¡pchl! ¡Ser alguien! Ser fuerte. ser tuerto! Y las lindas facciones se crispaban, y el rubio ceño se fruncía de un modo violento, casi torvo. La compositora guardaba silencio, el silencio de las cuerdas del arpa que aún retiemblan sin sonar. —Malo, malo, —dijo por último. — El caso está bien caracterizado. Todos los síntomas. Espero, en interés de usted, que rebaje la calentura. —La padeczo desde que nació, acaso! Si no es para eso, no tengo interés en existir. No crea usted: á ratos... se me quita la fé. Ayer mañana, por ejemplo, al venir de Brigosa me detuve en Areal. Tengo allí un pariente, hijo de una hermana de mi madre, panadero... Yo venía desfallecido: me dió caldo, pitón y sardinas y vi á su mujer y su patulea de criaturas. Se quejan de la suerte, de escasez, pero están sanos y son dichosos á su manera. Envidiè esa manera. —Tenía usted razón en envidiarla —afirmó lentamente Minia. — Solo que es un sentimiento inútil. La envidia no nos aproxima una pulgada á lo envidiado. —Ni yo me aproximaría. Son fantasías, bandolinas pastoriles. Cada cual ha de vivir su destino; el suyo, nunca el ajeno —declaró Silvio. —No estoy viejo, pero ya estoy en las horas irrevocables. De aquí salgo á volar, de aquí... á Europa. Cuando subí por esa calle tan larga de magnolias, y pasé debajo de estas acacias que llueven gotas de oro, y persistico y fio en los arbores que me encontraba en ocasión decisiva y que este rincón del mundo guarda para mí la clave de lo venidero. —¡Pobre criatura! —murmuró Minia sin mirarle. —¡Le doy á usted lástima! Vamos, entiendo. Es que no cree usted que poseo condiciones de triunfador. —Ni lo creo ni dejo de creerlo... Ignoro. Con lo que usted es capaz de hacer, sospecho que tiene asegurado el cocido, un cocido sano, succulento, quizás una comida sólida... ¡y eso es mucho, amigo! —Triunfar! ¡Dar ese zarpa que usted sueña! El arte esta espigado. La genialidad, la inspiración, si la viese usted en forma de provisión, se equivocaría... Es el error de nuestros artistas: quieren sorprender á la niña dormida, ser faunos nervudos. Y lo que deben de ser es caballeros andantes, cumpliendo mil hazañas obscuras, mil pruebas, antes de desencantar á la infanta. ¡Si al menos hubiese infanta! Se dan casos de encontrar en vez de infanta una bruja. ¿Y sabe usted lo más curioso? Al artista caballero andante, después de tantas heroicidades y de pelear con siete endriagos, lo mejor que le puede suceder no es acertar con la infanta, sino acertar consigo mismo, y autodesencantarse. —¿No podrá yo? —Silvio cruzaba las manos con angustia. —¡A saber!... De ante mano córtese usted las alas de cera; disciplínese la voluntad; precavase el desengaño. ¡Beba cada día un sorbo de decepción: el vaso entero, de una sentada, es dosis mortal! Un sorbo es muy provechoso; aunque mejor sería no necesitarlo, no haber soñado, y ser como los cisnedos, que tienen la cabeza junto al suelo—lo más posible; rasando la tierra; tanto, que sus peos se vuelven raíces... —Hablo usted así porque ha llegado. —¡Habló así porque estoy en un momento de sinceridad, virtud ó cualidad antipática por esencia, presencia y potencia...! Y quizás estoy en un momento de sinceridad, porque anochecerá pronto, porque el aspecto del campo es solemne, y la hu-

mareda en las cabañas nota con magia sobre el telón de selva. El paisaje, en mí, determina el estado de alma. No me haga usted caso. Silvio, al contrario, se impresionó. Era un oceano amargo y hondo, sin límites, lo que se asomaba á los ojos, á la fisonomía de la compositora, lo que gemía en su voz. Creyárase escuchar el murmurio fúnebre, amplio, del mar de Cantabria. —¡Aún así! —exclamó el artista. —¡Aunque me cueste eso y más! —¡Taikun! —llamó Minia, cambiando de tono, recluyéndose en sí. —¡Aquí, monigote! Vamos, quieto... Ya tienes la lana llena de hojas, tanto, ven, te las quito para que te luzcas. Y con complacidez afectuosa, volviéndose al pintor: —Su aspiración de usted, ¿conformes supongo?, es incompatible con la felicidad, que consiste en desear cosas accesibles, pequeñas, vulgares, corrientes; en cultivar manías inofensivas y obscuras, como reunir variedades de claveles y tulipanes, coleccionar botones ó h-billas de cinturón... Y usted renuncia á ser feliz: ¿convenido? ¿Renuncia usted también al triunfo? ¡Ah! Renuncie. ¡Sea modesto, fórmese un corazón humilde y puro, como los de los grandes artistas desconocidos de la Edad Media... y quizás! Usted, hoy pastelista, sería antaño miniaturista y monje. En su celda, después del rezo, diseñaría y policromaría lirios y mariposas; nacería una primavera en la vitela, un jardín sobrenatural como el del *Cordero místico* de Van Dyck. Cuando sonase el Angelus, ¡que está sonando ahora! ¿no lo oye? allá en la parroquia de Monegro, —vería usted entre el azul de las lejanías una figura escueta, virginal, y un sér de alas tornasoladas, divino: ambos descendieran de sus pinceles á la página del horario... Nadie conocería su nombre de usted: muda la infame fama... la impronta por inventar... ¡Oh delicia! ¿Qué falta hace el nombre? El arte anónimo es el Romancero, es las Catedrales... Usted, de seguro, está dispuesto á batallar por la victoria de unas letras y unas sílabas: ¡Silvio Lago! Veneno de áspides hay en el culto del nombre. Por el nombre nos despeñamos tras la originalidad—y el arte uniforme. Inodoro, se acaba; solo hay íntegro y amase con el jigote la persona. —¿Y usted se ha contentado con arte anónimo? —No... Por eso he recibido en mitad del pecho todas las puñaladas. El arte anónimo era como el sayal: vestidura idéntica, que identificaba aparentemente. Dentro latía el corazón, el cerebro funcionaba, la inspiración nada perdía. Hoy... es un infierno. Y en usted, además, ¡la complicación económica! Cuenta usted veintitrés años, batalla desde los catorce, y aún no ha carreado su grano de trigo, pendiente de que en Madrid le demos á conocer por... por el aspecto industrial... ¿Me excedo? No, no; siga... ¡Al fin, alguien que me habla así! Pague usted fuerte, no duela; al contrario. —Le damos á conocer, retrata usted... ¿á cuánta gente necesitará retratar? —Cuatro retratos al mes, á doscientas pesetas; ocho ó diez días de trabajo... y me bastará. Los restantes veinte días... para dibujar mucho; academias, desnudos. ¡Dibujar! la ortodoxia, la probidad de la pintura. Así que dibuje... como aspiro, ¡a un estudio de notabilidad! ¡a posturarme ante Sorolla, por la luz, el aire, la pincelada! —¿Sorolla? —repitió con extrañeza Minia. —¿No le admira usted? ¡Pinta tanto ó más que Velázquez! No se trata de pintura ni de admiración Sorolla es enteramente adverso, me parece, á los gérmenes que usted lleva en sí. Cada cual debe abundar en su propio sentido, desarrollar sus tendencias. ¿No estima usted la elegancia, la distinción? ¿No era Van Dyck, ante todo un aristócrata? —No; yo sólo estimo la fuerza. O pintaré como un hombre, virilmente, ó soy capaz de pegarme un tiro. El Angelus seguía sonando; sus lágrimas de plata caían en la atmósfera acolchada de bruma transparente. Los obreros que trabajaban en terminar la torre de Levante, la más alta de las tres de Alborada, se escurrían de los andamios y cruzaron en fila de hormiguero dando las buenas noches, zequeando y haciendo

crujir la arena. Eran picapedreros, mozos la mayor parte y el sábado les alborozaban la cobranza, el descanso, el bailoteo en perspectiva. Obscurecían la terraza con sus cuerpos vestidos de telas pobres; oían acremente á sudor; el ambiente se enturbó cuando ellos desfilaron. —Tal vez éstos—observó Silvio,—si consiguen lo que se proponen, si llevan adelante sus colectivismos, traerán, andando el tiempo, otra etapa de arte anónimo. Encasillados los artistas, cubiertas sus apremiantes necesidades, trabajarán sin exasperación de la vanidad, sin el aguijón del nombre. En Buenos Aires he conocido á bastantes socialistas... Los anarquistas, sin embargo, nos salvarán del anonimato, idea á que no me puedo habituar. —Porque es usted todavía medio chiquillo. Si vive y paladea las ambrosías... ya me contará el sabor de boca que le dejan. Un imperceptible orbayo, un soplo frío que extinguió la hoguera lejana del Poniente. La noche. Un globo de oro que al elevarse palidecía, se convertía en enorme perla gris y nacarada: la luna. Y la gran escenografía trata su telón romántico preparado, la fachada lateral de las torres toda en sombra, el frontispicio luminosamente blanco, los detalles de arquitectura adquiriendo un realce y una significación de misterio, el bosque ensanchado por la obscuridad, las acacias más grandiosas con su desmelenado ramaje, y allá en último término, el valle anegado en una nebulosidad azul que borra los contornos y le daba las apariencias de lago encerrado entre nubes y vapores de una delicadeza etérea. Bolsa de Madrid Cotización del día 16 FONDOS PÚBLICOS Día 15 Día 16 4 por 100 interior... 78,00 77,95 Amortizable 5 por 100... 98,9 97,80 Idem serie de 500 pesetas... 99,35 98,65 5 por 100 amortizable (carpetas provisionales)... Banco de España... 432 207 Banco Hispano Americano... 000 000 Compañía de Tabacos... 406 406 Cédulas hipotecarias al 5 por 100... 500 000 Paris, á la vista... 31'50 31'35 Londres... 93'04 93'11 El día religioso SANTORAL Y CULTOS PARA MANANA Día 18.—Jueves.—San Venancio mártir, del cual se reza; San Erico y San Felix de Cantalicio. Agricultura y mercados Salamanca Mercado del día 16 de Mayo. En nuestro mercado de ayer notóse alguna animación y se concertaron algunas operaciones á 57 y 1/2 reales las 94 libras sobre vagon. Centeno á 44 id. id. Cebada á 37 id. id. Algarobas á 45 id. FERIA DE LUMBRATES La feria anual que se celebró en Lumbrates en los días 15 y 16 del actual, estuvo bastante concurrida sobre todo de ganado vacuno, y se hicieron transacciones á precios elevados. De ganado de matadero rigieron los siguientes precios. Vacas de 65 á 68 rs. arroba canal. Ternera á 75 rs. id. id. Novillos de matadero á 70 y 72 rs. canal. Tendencia á la baja. ESPECTACULOS Teatro del Liceo Esta noche se dará una nueva representación del drama de nuestro paisano don Arturo Nuñez, «La semilla del pecado», leyéndose por los actores de la compañía poesías dedicadas al aplaudido autor. Mañana se verificará el beneficio de la bella y simpática primera actriz

señorita Oria, representándose la preciosa comedia de los Quintero «El Patio» y el divertido juguete cómico de Vital Aza «Francfort». Continúan los ensayos del drama «Conrado», original de un escritor salmantino y cuyo estreno está anunciado para uno de estos días. Audiencias y Juzgados Audiencia Provincial Sección segunda Juicio por jurados Ante el tribunal del jurado y en la sección 2.ª de esta Audiencia provincial se vió ayer en juicio oral y público la causa instruida contra Isidro Rodriguez Martin, Secretario que fué del Ayuntamiento de Alba de Tormes y acusado del delito de malversación de caudales públicos. El hecho Con fecha 10 de Mayo del año 1902 se presentó denuncia ante el señor juez de Alba, que procedió á la instrucción del correspondiente sumario del que según el Fiscal, resulta que el procesado cobró varias cantidades de los cajones de la plaza la Cebada de dicha villa y como impuesto municipal, reteniéndolas en su poder y aplicándolas á usos propios en vez de ingresarlas en las arcas municipales, aprovechándose para la exacción del impuesto de su carácter de Secretario del Ayuntamiento. Pruebas Constituido el tribunal, dada cuenta por el Secretario, se procedió á la práctica de las pruebas, comenzando por la indagatoria del procesado, que dijo ser cierto el hecho de haber cobrado el impuesto de los cajones, pero que nunca aplicó á usos propios las cantidades recaudadas y por el contrario antes de presentarse la denuncia contra él, las entregó al depositario. Como las demás pruebas practicadas confirmaron las manifestaciones del procesado, el Fiscal retiró la acusación por entender que no existía delito. La Sala dictó inmediatamente auto de sobreseimiento libre. En el momento de publicarse regoroso viva á la justicia que pronunció un hijo del procesado. Esta mañana ha comenzado el juicio oral en causa procedente de Alba por el delito de asesinato cometido en Fuenterrabie que despierta un vivo interés por su importancia y porque se pide para el reo la más infamante de las penas. LOCALES En el pueblo de Fuenterrabie de Salvatierra, partido judicial de equeros, una mujer llamada Trinidad Ingelmo ha dado á luz tres niñas, que gozan hasta el presente de buena salud. EL CORREDOR DE COMERCIO de esta plaza, Agustín Montejo Salvador, ha trasladado su domicilio á la Calzada de Toro número 33, donde continuará, como siempre, encargándose de la compra y venta de toda clase de valores del Estado, mercantiles é industriales; préstamos hipotecarios y fiduciarios; créditos; descuentos, negociación de cupones, y demás operaciones propias de su cargo. La Rondalla Escolar formada por alumnos de la Escuela Superior de Industrias de Béjar, ha empleado en bonos de pan, que serán distribuidos á los pobres, el total de lo que ha recaudado postulando durante las fiestas del Centenario del Quijote. El domingo se verificó en el salón de actos de la Escuela Superior de Industrias de Béjar, la entrega de los diplomas de sobresalientes y notables, á las alumnas de la clase de dibujo y á los alumnos de las enseñanzas nocturnas para obreros. Amenizó el acto la Rondalla Escolar. El día 15 de Junio próximo se celebrará ante la Alcaldía del pueblo de Linares de la Sierra, á la hora de las doce la primera subasta de 1'45 metros cúbicos de madera, procedente del derribo de cuatro castaños, siendo el tipo de subasta el de 16 pesetas. El mismo día y a la misma hora se verificará otra subasta ante la Alcaldía de Villarrubias de 2'100 metros cúbicos de madera de roble y 2'375 esteros de leña siendo el tipo de subasta el de 19'98 pesetas.

La testamentaria del Rmo. P. Cámara (e. p. d.) ha repartido ayer mil pesetas entre los pobres de la ciudad. En esta ciudad ha fallecido el conocido industrial don Anselmo Ansedo, uno de los dueños que fueron del café de las Cuatro Estaciones. Ha dado á luz una hermosa niña, la señora del conocido industrial y amigo nuestro don Félix Bomati. Gran Fábrica de Chocolates de Juan Francisco Martínez é Hijos. Plazuela de San Juan de Barbalos número 13. Única casa en esta localidad montada con todos los adelantos modernos. Existe á disposición del público un gran surtido de chocolates de todos los precios, desde 1,50 pesetas en adelante. Ayer comenzaron en el Palacio episcopal los exámenes de Síndico para las próximas Ordenes Sagradas. Con motivo de ser hoy el santo de S. M. el rey, no hay clases en los centros de enseñanza; ondeará el pabellón nacional en los edificios públicos y las tropas vestirán de gala. En la última semana se han verificado en la Escuela Municipal de Artes y Oficios de Peñaranda, los exámenes de fin de curso, siendo el resultado de los mismos altamente favorable para el mencionado centro de enseñanza, dando los alumnos inequívocas pruebas de sus conocimientos. Mil pesetas se ofrecen al que presente cápsulas de sándalo mejores que las del Doctor Pizá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente las enfermedades urinarias. Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona. Continúa mejorando de la enfermedad que padece, nuestro querido amigo el capitán de la guardia civil, don Juan Nuñez, lo que de todas veras celebramos. Hoy se habrá efectuado en Alba de Tormes, el enlace de la agraciada y simpática señorita Paula Sanchez Teruel, hija de don Miguel, con el acaudalado comerciante de dicha villa, don Florentino Gutiérrez. Apadrinará á los contrayentes el señor vizconde de Garcigrande, senador por esta provincia. Según noticias de Béjar, los señores Oliva y Rodriguez Yague han cerrado su fabrica de lavado, cardado y peinado de lanas é hilado de estambres, antes de que principiase á funcionar. El hecho se relaciona, según parece, con algunas diferencias habidas entre los dueños y las sociedades obreras. El viaje á Madrid del Alcalde de Peñaranda don Hipólito Montero, ha tenido por objeto la gestión de asuntos de vital interés para dicha villa. Mercedes la gestiones del senador señor vizconde de Garcigrande y diputado provincial don Francisco M Ramos Pascua, han dado comienzo las obras del camino vecinal de Alba de Tormes al pueblo de Pelayos. Al Congreso nacional de curtidores que se está celebrando en Madrid, concurren comisiones de numerosas provincias entre las que figuran las de Salamanca, León, Santander, Burgos y Valladolid. A propuesta del eximio poeta portugués señor don Eugenio de Castro ha sido honrado con el nombramiento de socio correspondiente del Instituto de Coimbra el director de nuestro diario. Horchatería NOVELTY Helados para hoy Helado Avellana Fresa Movimiento demográfico Durante las últimas 48 horas se han hecho en el Registro civil las siguientes inscripciones: Defunciones: Ninguna. Nacimientos: Anselmo Lucas Bazo, Dolores Bomati Tellez, Ascensión Medina Iglesias, Manuel Polo, Josefa Gonzalez Hernández y María Macías Inigo. Por sus grandes novedades para ca-

Advertisement for 'Horchatería NOVELTY' featuring 'Helados para hoy' (Ice cream for today) with flavors like 'Helado Avellana' (Hazelnut ice cream) and 'Fresa' (Strawberry ice cream).

Advertisement for 'Movimiento demográfico' (Demographic movement) reporting on civil registry statistics for the last 48 hours, including zero deaths and several births.

ballero, niños y niñas, es sin disputa la primera casa en sombreros de Evaristo Cañas, Preciados, 18, Madrid...

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian es cuando mas se agradece la eficacia Radcal del Digestivo Mojarrieta...

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso...

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta Depósito en Barcelona, Ronda de San Pedro 36...

En el Círculo de Obreros

Anoche realizó su anunciada visita a este Círculo el señor Obispo de la Diócesis.

Con este motivo el Círculo se vió muy concurrido de socios. Uno de ellos, el obrero salmantino Rafael Perez, leyó un breve discurso...

El socio protector Dr. Núñez (don Angel), pronunció también algunas palabras para agradecer al Sr. Obispo el acto de consideración que realizaba.

El señor Obispo hizo una bellísima improvisación dando a su vez gracias a los socios por el recibimiento que se le dispensaba...

El Padre Valdés recorrió después todas las dependencias de la Sociedad conversando amablemente con los socios.

Cerca de las diez de la noche terminó la visita de la que salió el Prelado muy satisfecho.

Por telegrama

Servicio especial de El CASTELLANO Madrid, 17, Varias horas.

Juegos florales

En el teatro de los Campos Eliseos de Lérida se ha celebrado ayer el certamen literario, siendo premiado con la flor natural el conocido poeta Salvador Llanas.

El mantenedor fué el conocido catalanista don Ramón Picó, quien pronunció un discurso enalteciendo el dialecto catalán como único medio de hacer de Cataluña una patria grande y próspera.

Posesión de un magistrado

Con el ceremonial de costumbre se ha posesionado de su cargo el magistrado don Joaquín Vidal, asistiendo al acto todo el alto personal de la Audiencia...

Otra vicepresidencia

Dícese que el marqués de Santa María de Silvela dimisionará, antes de que se abran las Cortes, la vicepresidencia del Congreso.

Si así lo hace, quedarán tres vicepresidencias vacantes en la Cámara popular.

Ya empiezan a senar nombres para ocuparlas.

Accidente desgraciado

Comunican de Tortosa que en el pueblo de Galeras hallándose una mujer llamada Agustina Tornas regando unas macetas tuvo la desgracia de caerse a la calle...

Pan y trabajo

En Egea, pueblo inmediato a Zaragoza, ha tenido lugar una imponente manifestación de obreros del campo que recorrieron las calles pidiendo pan y trabajo.

Envenenamiento

La actriz del Teatro Cómico, señora Manso, ha dado a un hijo suyo, niño de dos años, una píldora purgante.

La criatura falleció al poco tiempo en medio de terribles dolores.

Los forenses practicarán al cadáver la autopsia para averiguar si el niño murió envenenado.

Yankis y moros

Desde Manila comunican que entre los moros de Joló y los soldados yanquis se ha verificado sangriento combate.

Los moros dejaron trescientos muertos en el campo de batalla.

Gobernador nuevo

Indicase para ocupar el cargo de Gobernador del Golfo de Guinea al secretario particular del Presidente del Consejo de ministros, señor Marquez Plata.

La cuestión del Español

El Alcalde y la mayoría de los concejales del Ayuntamiento de esta corte creen legal el acuerdo tomado por la Corporación municipal en la sesión últimamente celebrada...

Es seguro que la protesta elevada por el empresario del teatro de la Comedia en contra de tal resolución no prosperará.

Del Ferrol

La insignia capitana de la flota que acompañará al Rey al extranjero, ha sido trasladada del Carlos V al Princesa de Asturias...

El Carlos V quedará en Barcelona para hacer algunas reparaciones en sus máquinas.

Los obreros del arsenal no trabajarán hoy para conmemorar el cumpleaños del Rey.

Representación

El Rey ha dispuesto que en el acto de la coronación de la Virgen del Pilar esté representado por el marqués de Ayerbe.

La reina ha concedido su representación para dicho acto a la marquesa de Torrejón.

Muerte de un marino

Ayer falleció en esta corte el ilustrado marino vicealmirante, señor Butler.

Traslado

El mariscal Oyama ha trasladado el cuartel general de su mando a Chantafu.

Visita a Palma

En el puerto de Palma de Mallorca fondeó ayer mañana el yate inglés «Erim», que conduce a bordo al opulento propietario mister Lipton.

Este desembarcó, dedicando el día a recorrer la población.

Al anochecer reembarcó y su yate zarpó con rumbo a Mahón.

Asamblea federal

En el círculo federal de esta corte se ha inaugurado la asamblea anunciada, presidiendo Estévez.

Este lee adhesión a Benot y ruega que no vuelvan a elegirle para la presidencia del consejo central.

Se nombra una mesa interina que preside Saldaña, quien da cuenta de una carta del A. calde de la Habana, en la que le notifica el acuerdo adoptado por aquella Corporación...

También se da cuenta de un mensaje de la federación malagueña anunciando haberse separado de la unión.

Al acto han asistido más de cien delegados de provincias.

GARCIA-PLAZA.

Imp. de Almaraz y Compañía.

Regimiento Cazadores de Albuera 16.º de Caballería

Comisión de compra de caballos

Debiendo adquirirse caballos por esta Comisión, los que deseen venderlos los presentarán en el Cuartel de Trilingua todos los días desde el día de la fecha al 31 del mes actual...

Las condiciones que habrán de reunir, serán: de alzada de 1,50 metros, sin exceder de 1,62 metros; de edad de 5 a 7 años y sin defecto de

sanidad ó confirmación y en estado de doma completa.

Salamanca 10 de Mayo de 1905. —El Coronel-Presidente, Fernando G. de la Lastra.

Relojeria de PEDRO JUANES

49, Rua, 49—Salamanca Verdaderas novedades y completo surtido en todos los artículos del ramo de relojería.

Especialidad en las acreditadas marcas Longines, Waltham, Roscoff, Baschchmid, Regulador, D. G. 1.º, Omega y otras.

Despertadores de bolsillo, repeticiones, relojes de pared, reguladores, cuadros y cadenas de todas clases.

Bonito surtido en relojes de oro para caballero y señora. Taller de composturas garantizadas.

¿Quereis curar las fiebres palúdicas?? Usad el ESANOFELE

Noticias de la prensa médica El nuevo periódico «Progreso Médico», Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado «La Moderna terapéutica, algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantes de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas...

De él escribe entre otros, el Dr. D. T. de Echevarría: «... En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto a reaparecer como acostumbra a hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo».

Depósito general: D. Alfredo Rolando BARCELONA, Bajada San Miguel, 1 Se encuentra en todas las buenas farmacias

Maquinista-impresor ó marcador con práctica

Se necesita uno, con buenas referencias. El Administrador de este periódico informará.

Se arrienda

el agostadero de la alquería de Revilla de Cantalino para 400 cabezas de ganado lanar

Del precio y condiciones entenderse con Casto Gutierrez, mayordomo de una parte de la labor de mencionada finca. 3-8

Liceo Escolar

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto é ingreso en la 2.ª enseñanza DIRECTOR

D. PEDRO GONZALEZ GARCIA

Dr. en Filosofía y Letras y abogado Plaza de los Bandos, 5—SALAMANCA. Alumnos internos, medio-pensionistas y externos

Salón de estudios vigilado por el Director y Profesores

— Pídanse noticias y Reglamentos —

Venta de una finca rústica y dos urbanas

Dos casas en la Ribera del Puente números 31 y 40, su primera tiene la fachada de piedra lilería. La Chopera «Soto Muñoz», distante un kilómetro de esta población ó orillas del Tormes; se halla cercada, tiene huerta, abundantes pastos, arbolado de chopo y negro, frutales y en la misma existen diferentes edificaciones.

Plazuela de la Fuente número 6, informarán. 25-30

Café-Restaurant SUIZO

de Vicente González

Zamora, 2 y 4—Salamanca Cubiértos desde 2,50 pesetas en adelante. Se hacen servicios para bodas, banquetes y otros encargos.

Bodegas de V. Villar

Vinos elaborados en ellas. Vino clarete, á 40 céntimos botella bordelesa sin casco.—Id. tinto, cosecha de 1900, á 75 céntimos idem idem sin casco.—Idem de 1901, á 50 céntimos id. sin casco.—Id. de 1903, á 30 céntimos id. sin casco. Vinos de Jerez lejítimos en cajas de 12 botellas de las bodegas de don Francisco de A. González

VINOS SEÑOS—Jerez pálido, á 2,25 pesetas botella.—Id. id. á 1,50 pesetas media botella.—Id. añejo á 3 pesetas botella.—Solera fina á 3,50 pesetas botella.—Solera clorosa á 4 pesetas botella.—Palma á 5 pesetas botella.—Palo cortado á 5 pesetas botella.

VINOS DULCES—Pedro Ximenez (añejo), á 3,75 pesetas botella.—Pedro Ximenez (superior), á 6,25 pesetas id.—Moscatel (añejo), á 3,25 pesetas id.—Moscatel superior, á 5,75 pesetas id.

Hay cajas de una docena en las que se hace un descuento.

JOYERIA NOVEDAD EN SALAMANCA Brillantes de BORO

ZAMORA, NUM. 13

Especialidad en joyas y objetos propios para regalos en oro de ley, oro bajo, orolina, plata de ley y plata «España»

AGUAS DE VILLAZA MINERO-MEDICINALES-NATURALES-BICARBONATADAS SÓDICO-LIÚNICAS

Contienen más ácido carbónico que la generalidad de las aguas medicinales y la sustitución del bicarbonato de estroñiana existente en algunas, por el bicarbonato de litina, hacen á las de Villaza mucho más eficaces para combatir la litiasis úrica.

Es un verdadero específico para las afecciones del aparato digestivo, como dispepsias, gastralgias, etc. etc. Y, finalmente, tienen la notable propiedad, probadísima, de no debilitar al enfermo, pudiendo por consiguiente, usarse indefinidamente.

Como aguas de mesa, son agradabilísimas. De venta en todas las droguerías y farmacias. Depósito exclusivo para España: TOMAS DE ZUBIRIA Y COMP. — Bilbao

Centro-Pensión Mañes para alumnos oficiales de las Facultades é Institutos

Director propietario: D. JOSÉ MAÑES CASAUX — CALLES DEL SILENCIO 1, y TOSTADO 1—SALAMANCA —

Este acreditado centro docente instalado en punto céntrico muy próximo á las Facultades é Institutos ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza debido á su régimen especial, á la continua aplicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa-Colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones; salones de estudio y comedores; amplias clases distribuidas entre las dos salas, Silencio 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta: de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros Superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los Inspectores y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la Escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio.

Exactitud y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al Reglamento. Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante. Alimentación VERDAD, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas para los centros oficiales.—Pídanse detalles y Reglamentos al Director.

Escopetas marca COVARSI

Se facilitan catálogos ilustrados gratis á quien los pida. Almacén de Armas y Efectos de Caza de

ANTONIO COVARSI

Calle de Calatrava, núm. 8—Badajoz AGENTE DE ADUANAS Monturas, bridas, espuelas, bocados, etc.—Ponlainas cartuchos y explosivos de todas clases.—Obras musicales, papel pintado y accesorios para instrumentos de música.



Anuncios

Agencia Universal
ANUNCIOS
para todos los periódicos de
España, Europa y América
1.ª de España - Fundada en 1872
ROLDÓS Y COMP.ª
BARCELONA
Publicidad de todas clases
Precios económicos

HISPANIA

TESORO
Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.
Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.
Caja de 40 pildoras, DOS pesetas.
Único depósito para la venta de pildoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Gran Fábrica de Jabones
de
Santiago y Maeso
PASEO DE LA ESTACION, 5
SALAMANCA.

Tan grande ha sido el éxito que han alcanzado los jabones que produce esta Fábrica, que ha tenido necesidad de duplicar la producción.
Réstanos únicamente dar las gracias á todos los Almacenes de la Provincia por el favor que nos han venido dispensando prefiriendo nuestros jabones á todos los conocidos: esto prueba una vez más que hoy son considerados como los mejores.
Rogamos al público visite nuestra Fábrica para cerciorarse de la calidad de los jabones.
Pídanse en Almacenes y Tiendas de ultramarinos

CAPITAL 5.000.000 de pesetas

Seguros contra toda clase de accidentes tanto colectivos como individuales y de responsabilidad Civil.--Dirección: Cortes 347.--Barcelona.

Agente General Antonio Alcaide Paseo de las Carmelitas 1, Salamanca.

AURORA

Compañía anónima de SEGUROS

Calle de la Estación, 5-BILBAO

Edificio propiedad de AURORA

Seguros Incendios Marítimos Rentas Vitalicias Valores.

Representante en Salamanca

D. Leopoldo Moragón, Serranos 13
SALAMANCA

FERRETERIA
de

Hijos de A. LLORENTE

Gran surtido en artículos para obras, herramientas, utensilios de cocina, molduras, inodoros, camas, jergones, sifones patio, cribas, muelles, alambres, espinos artificial, telas metálicas, zinc, cubos, baños, palas y papeles pintados desde 0,25 pesetas el rollo.

Sanchez Barbero, 9 y 11

PETROLEO GAL

Lo mejor para el pelo

PRUDENCIO SANTOS BENITO

Mayor, 18-SALAMANCA

Cartilla Agrícola de «El Castellano».
Precio: 25 céntimos de peseta.
Para pedidos á la Administración de este diario

ALMACEN DE MADERA
J. Garcia de Piedra, Hijo
FRENTE A CALATRAVA
Vendo con tanta economía como el que más. Tenemos yeso, cemento, cal morena, caña para techos, cal hidráulica de la mejor marca de España, con la exclusiva, que cedo el saco de 70 kilos á 4,50 pesetas. Por wagones ó partidas de alguna importancia, hago descuentos.—Sucursal en el Arrabal del Puente.

EL DOLOR DE CABEZA

disaparece con la HEMICRANINA del doctor Caldeiro. El dolor de cabeza, jaquecas, desaparecen en cinco minutos con la Hemicranina del Dr. M. Caldeiro. La Hemicranina es notabilísima, no sólo en los casos de jaqueca rebeldes, sino en las cefalalgias de etiología determinada, en las Neuralgias á frigori (producidas por el frío), intercostales, anémicas y sifiliticas; en las gastralgias, los Reumatismos articulares, la Ciática; la Disfagia de los tuberculosos, Dismenorreas, los retortijones uterinos, la Zona, etc., etc. Es recomendada por toda la clase médica.
Se vende en todas las farmacias, y el autor la remite certificada por 3,50 caja.

Arenal, 15, y Puerta del Sol, 9.—MADRID

MIRAT É HIJO

- SALAMANCA -

PRIMAVERA DE 1905

Garbanzo superior para simiente y finos de todos tamaños

Sección de abonos

Estamos elaborando, con pedidos muy animados, el abono número 12, especial para cubierta, sea encima del sembrado antes ó después de aricar.

SU PRECIO: diez pesetas quintal

Con dos hay suficiente para una huebra; su resultado es visible á los DIEZ dias con tiempo favorable.

También elaboramos para cultivos propios de esta época.

VIÑAS Y ÁRBOLES.—PATATAS Y RENOLACHA.—LEGUMINOSAS Y CULTIVO DE HUERTA.—AVENA Y CERBADIILLAS.—PRADOS.

Para más detalles pidase el Catálogo.—Consultas gratis.

Platería, Joyería y Relojería

Viuda é Hijos de Fernando Garcia

Paseo Iglesias, n.º 10, SALAMANCA

Taller de construcción

Casa fundada en 1810

Se compra Oro, Plata y Platino, y toda clase de monedas.

Premios en varias Exposiciones

Almacen de Yeso

Exclusiva de la blanca

Paseo de la Estación, 15

Salamanca

Se sirve á domicilio y se sirven vagones completos.

á precios de fábrica. Cal de Cáceres é hidráulica superior de Zumaga

Arsenio Andrés

Salamanca

Empresa Anunciadora **LOS TIROLESES** Empresa Anunciadora

Establecida en MADRID

Q. Oficinas: Romanones, 7 y 9, entresuelos Q

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios muy reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatrasas y programa oficial del Teatro Real.

Pídanse Tarifas | Rápidas propagandas

DESCUBRIMIENTO!
SANOL PIZA
INFALIBLE para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc.
¿Se quemó usted? Inmediatamente aplíquese el Sanol. Cura radicalmente, antes de 24 horas, quemaduras de primer grado. Téngase siempre á mano. Sancionado por multitud de médicos que lo aconsejan. Premio medalla de oro Exposición Viena 1903. Precio 4 y 6 reales frascos. Devuélvase el importe del Sanol á quienes no queden satisfechos de él en los conceptos indicados.
FARMACIA DEL DR. PIZA, PLAZA DEL PINO, 6, BARCELONA

Depósito en Salamanca: S. Prieto Sanchez. 3